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WEEKLY  REPORT

2019-20 R.I.会長

マーク・ダニエル・マローニー
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／松　原　光　一
副会長／南　出　雅　樹
幹　事／荒　木　　　樹

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
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■点　鐘
■開会宣言
■国歌斉唱
■ロータリーソング（我等の生業）
■会長挨拶

松原　光一　会　長
矢戸　雅英　副SAA

松原　光一　会長
　みなさんこんにちは。
　今日は、令和元年の最終例会となってお
ります。例会のプログラムはありません。
毎年恒例でそばを食べて、流れ解散となっ

ております。
　今日は、年内の例会の最後という事と忘年会や新
年会など宴会が多く行われる時期という事で宴会に
はつきものの「手締め」についてお話します。
　みなさんご存知とは思いますが、手締めとは日本
の風習の一つで物事が無事終わったことを祝ってそ
の関係者が掛け声とともにリズムを合わせて打つ手
拍子で「手打ち」ともいいます。手締めは「手打ち
で締める」が語源であるという説があり、この手打
ちというのは「柏手を打つ」という意味で、日本最
古の文書「古事記」でも、大国主の国譲り神話の中
でも柏手を打って国譲りを承諾したという記述がで
てくるそうです。「承諾して柏手を打った」ことが転
じて「うまく物事がまとまって手を打った」という
意味で手締めが行われるようになったと考えられて
いるそうです。手締めを行う習慣は、日本特有のも
ので、海外では手締めに相当する習慣もないそうで
す。
　手締めの主旨は、行事を取り仕切った者が行事が
無事に終了したことを協力者に感謝することであり
そのため、来賓の場合、仮に音頭を取ることを依頼
されたとしても断るのが筋なんだそうです。代表的
な手締めをご紹介します。各地域によるローカルな
手締めに対して、「江戸締め」とも呼ばれるみなさん
ご存じの「一本締め」と「三本締め」。拍数は、「3・
3・3・1」で、3回の拍が3回で九になりもう1回手を
打つと漢数字の九に点が打たれて「丸」になり「丸
く納まる」の意味となり縁起の良い事から当時の江
戸っ子に好まれていました。大々的な祝いの席や大

変喜ばしい会では「三本締め」（一本締めが3回）を
行うようです。手を1回だけ打つのは「一丁締め」！
　関東一本締めといって一本締めの変形として打つ
手締めで「一発で締めます」の「一発締め」という
言葉はないようです。
他に「一つ目上がり」という手締め、打ち鳴らす指
の本数を増やしながら、一本締めを5 回行います。
　始めは　人差指そして中指、薬指、小指、親指（掌）
と指を足しながら、音が大きくなっていくのを愉し
む。末広がりで縁起が良いとされ「のぼり締め」と
もいうそうです。
　西日本では、「大阪締め」が広く行われ大阪では「手
締め」とは言わず「手打ち」と言うそうで、博多では、
「博多手一本」と呼ばれる博多祇園山笠などに行われ
る独自の手締めや掛け声に「ナモ、ナモ」と言う「名
古屋ナモ締め」など、数多くのローカル手締め、ア
イドル単体、グループが独自に使用する手締めが現
在では存在しているようです。
　さて、今日は、12月20日。「デパート開業の日」
1904年（明治37年）東京・日本橋の三井呉服店が三
越呉服店と改称し、日本で初めてのデパート形式で
の営業を開始した日だそうです。他に1960年（昭和
35年）のこの日から「道路交通法」が施行されました。
あと、毎月なんですが20日はワインの日なんだそう
です。日本ソムリエ協会が1994年（平成6年）に制定。
フランス語で「ワイン」と「20」がともに、「ウァン」
と発音することからだそうです。
　あと、1つご報告があります。ガバナー事務所より、
2019-2020年度のガバナーノミニーデグジネートの
決定がきております。
　あと10日で令和元年が終わってしまいます。みな
さんにとって今年は良い年だったでしょうか？来年
は、ねずみ年です。わたくし年男で還暦を迎えます。
節分に帯広神社で、豆まきに参加しようかと考えて
おります。
　それでは以上をもって、会長挨拶といたします。
ちょっと早いですが、良いお年をお迎えください。

　　　　　　　　 　　 　　 　

　 　 　　
　 　 　　

　  　　　 　 　
　

　

　  　　　 　 　
　 　 　　　 　 　
　　 　 　　　 　 　
　 　 　　　 　 　
　 　 　　　 　 　
　 　 　　　 　 　
　　　 　 　　　 　 　
　 　 　　　 　 　
　　 　

　     　 　
　

 

 

　　　　　  　 　 　
　 　　 　 　

　 　

　

　

　

　

　

　 　

　 　

　 　

　 　

　

　

　

　

　

　　　　 

　　　　 

　　　　 
　　　　 



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／及川　　悟　出席委員長

矢戸　雅英　副SAA
松原　光一　会　長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「休会」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報メディア委員会　　　　 委員長／中島　慎也

■会務報告　　　　　　　　 　　 荒木　　樹　幹事
帯広北ＲＣ、１２月２７日（金）は休会と致します。
帯広北ＲＣ、夜間例会（新年交礼会）開催のご案内
　日　時　　令和2年1月10日（金）午後6時30分
　場　所　　ホテル日航ノースランド帯広
■委員会報告　  　　　曽我　浩昌　親睦家族委員長

　クリスマスパーティーに多数の皆様にご
参加頂きましてありがとうございました。
　無事終了することができました。年明け
の新年交礼会のご参加も宜しくお願い致し

ます。
■ニコニコボックス　  　　　　南出　雅樹　副会長
松原　光一　会長　　　南出　雅樹　副会長
荒木　　樹　幹事　　　石岡　幸雄　会員
石割　昭浩　会員　　　窪田　篤弘　会員
齊藤　政樹　会員　　　柴田　隆視　会員
曽我　浩昌　会員　　　中島　慎也　会員
林　　　学　会員　　　深井　弘美　会員
村上　道隆　会員　　　矢戸　雅英　会員
山本　　淳　会員
■会長ノミニー挨拶　     深井　弘美　会長ノミニー

　次々年度です会長を仰せつかることにな
りました深井でございます。平成19年に入
会させて頂きまして現在で12年目というこ
とになりました。入会当初のことを考えま

すと ロータリーの会長っていうのは私から見ました
ら、本当に雲の上の存在だったような気がします私
が会長を仰せつかるということは誠に光栄なことで
ございますが、それ以上に責任の多さというものを
痛感しております。私一人の力ではロータリーの運
営はうまくいかないと思います。皆様方のお力やお
知恵を今後お借りしましてクラブ運営の方をしっか
りとやっとく所存でございます。 皆様方にはこれか
ら色々な役をご依頼することがあると思いますので、
ひとつだけお願いしたいと思います。もしそのよう
に依頼があった際には喜んでやらせて頂きますとい
うことでこれをお約束頂ければ良いクラブになるの
ではないかと思っております。是非皆様方のご協力
を得てクラブ作り励んできたいと思いますのでよろ
しくお願いいたします。
■米山功労者表彰　　　　　  　南出　雅樹　副会長
　米山功労者　　松原　光一　会長

■本迫　哲　会員より挨拶
【帯広北ロータリークラブの皆様へ】
　この度、北海道内7空港の一括運営委託に伴い、年
明け1月「帯広空港ターミナルビル株式会社」は、「北
海道エアポート株式会社」へ経営移管されることに
なり、私は辞任することといたしました。
　帯広北ロータリークラブに所属させていただいて
以来、4年半という短い期間ではありましたが、行政
経験しかなかった私にとって、とても新鮮で貴重な
経験をさせていただくことができました。
　崇高な理念を持つロータリークラブの活動におい
ては、短いお付き合いでありましたが、皆さまとの
出会いがあり、何人かの方々との悲しい別れもあり
ました。
　私個人としては、何も貢献することができず、心
苦しく思っておりますが、皆様の熱い奉仕の精神や、
優しさを学ばせていただいた4年半であったと、心か
ら感謝申し上げます。
　地域イメージを測る「ものさし」は、そこに吹く「四
つの風」だと言われます。
　１つ目は、「風土」という風です。　風土とは、そ
の地域の歴史・なりたち、自然、地形などです。
　２つ目は、「風景」という風です。　風景とは、景色、
ながめ、街並みなどです。
　3つ目は、「風味」という風です。　風味とは、その
地域の食、食べ物、地域独特の食文化です。
　そして、4つ目の風は「風紀」という風です。　風
紀とは、その地域に住む人たちの精神文化です。
　お分かりのように、この四つの風を観たとき、こ
こ十勝・帯広には、間違いなく、他の地域に誇り得る、
素晴らしい「風」が吹いていると思います。
　そして、今年は「なつぞら」というNHKドラマを
通じて、広く全国に「十勝に吹く4つの風」が紹介され、
新しいフォローの風となりました。
　こんな素晴らしい風が吹いている十勝・帯広に誇
りをもって、ぜひ、帯広北ロータリークラブの心意
気を発揮され、全国・世界へ発信されることを期待
いたしております。
　こんな形で皆様にお別れを申し上げることをお許
しください。
　大変お世話になりました。誠にありがとうござい
ました。

55.9％64

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


